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Divergência de informações gera atrito
entre presidente da Câmara e Prefeitura

Uma divergência entre informações
de documentos postado no Portal da
Transparência da Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso, cau-
sou atrito entre o vereador Marcelo
de Morais e a Prefeitura. Numa
postagem em rede social, afirmou-se
que Marcelo teria gasto sozinho cer-
ca de R$ 473 em viagem a Passos.
O autor da postagem teria usado um
documento de empenho das despe-
sas da referida viagem para susten-
tar a acusação feita ao vereador e
ventilado mensagem pelas redes so-
ciais WhatsApp e Facebook, no iní-
cio da tarde de terça-feira (8/8), que
veio a viralizar.
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

DEPOIS DO PETRÓLEO
FÓRUM REGIONAL
O governador Fernando Pimentel participou na quinta-feira,10,
em Passos, da reunião da nova fase do Fórum Regional de
Governo: Por todo o Estado, com todos os mineiros. Ele
anunciou ações do governo nas áreas de educação, segurança
pública, infraestrutura, saúde e habitação a partir das
demandas apresentadas nas fases anteriores dos fóruns,
mecanismo pelo qual o governo se aproxima da população e
conhece as prioridades de cada região. Para São Sebastião
do Paraíso sobraram algumas migalhas, o mesmo aconteceu
com Guaxupé, que muito pouco ou quase nada recebeu. Há
quem diga que o encontro deveria se chamar Fórum Municipal
do Território de Passos.

PRESENTES
O prefeito de São Sebastião do Paraíso, Walker Américo
Oliveira, a vice-prefeita, Dilma Oliveira, até que se dispuseram
a ir a Passos para tentar dialogar com representantes do
governo mineiro para quem sabe daqui um ano quando de
nova rodada do fórum, o município possa receber algum
benefício de expressão. Demandas foram apresentadas em
várias as áreas, mas é sabido que as expectativas devem
ser mantidas à altura dos pés no chão. É possível que em
2018 por ser ano eleitoral o governo queira fazer alguma graça
pela comunidade para angariar alguns votos. Ainda assim
não é de se esperar muito.

REALIZANDO
A vereadora Cidinha Cerize dias destes fez reivindicações à
Concessionária AB Nascentes das Gerais em nome dos
moradores dos bairros São Francisco e João XXIII. Ela citou
um trecho do viaduto na BR-491, atrás da estação de
tratamento da Copasa, onde não havia nenhuma proteção
aos pedestres no acesso a estes bairros. Nesta semana ela
foi atendida com obras de colocação de uma tela de proteção
evitando que em algum incidente pessoas possam ser
lançadas morro a baixo. Nova campanha começa agora, para
que os moradores e usuários do trecho façam a conservação
do material. É hora de mostrar civilidade.

POLÍCIA
Foi parar na polícia e está em fase de apuração, desavença
política entre o presidente da Câmara, Marcelo Morais e o
pastor Renato Pento. A denúncia sobre gastos em uma
viagem de integrantes da Câmara Municipal e o valor das
despesas com almoço da comitiva tem dado o que falar. Entre
os entendidos a certeza de que vem chumbo grosso pela
frente, com ações do fogo amigo e fogo inimigo.

PAGAMENTOS
Apesar de toda dificuldade financeira enfrentada pela crise
por conta da queda na arrecadação dos municípios, a
Prefeitura de São Sebastião do Paraíso realizou na sexta-
feira,11, o pagamento dos salários de julho dos servidores.
Receberam os relacionados na primeira chamada que ganham
até R$ 2.500,00. O restante deverá ter o pagamento
possivelmente a entre os dias 19 e 21. Já entre os servidores
do Estado, o governo mineiro mantém o escalonamento e
divulgou no início deste mês o novo calendário de pagamento
dos salários dos servidores públicos estaduais para os
próximos dois meses. As datas de pagamento em agosto
são: 11, 23 e 30. Em setembro os servidores receberão nos
dias 13, 21 e 27.

DESCONTENTES
Quem não anda nada satisfeito com esta e outras situações
são os servidores da Educação no Estado que andam prá lá
de descontentes com as atitudes do Governo de Minas
Gerais. A categoria está sendo convocada através do Sind-
UTE/MG para uma assembleia geral, com paralisação total
das atividades, na próxima quinta-feira,dia 17. Lideranças vão
se reunir a partir das 14 horas, no Pátio da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais, em Belo Horizonte.
Representantes da categoria em Paraíso e região já estão
se mobilizando para participarem do movimento na capital.

PAUTA
Durante a assembleia na próxima quinta-feira estarão na pauta
assuntos que tratam sobre o que o governo de Minas deve à
educação do acordo de 2015. Estão na lista pleitos como os
3 meses do reajuste de 11,35% de 2016, que deve ser
aplicado ao vencimento básico e abono; 5% de Adicional de
Valorização da Educação Básica que deve ser retroativo a
janeiro de 2017;  6 meses de reajuste de 7,64% de 2017, que
deve ser aplicado ao vencimento básico, aos dois abonos e
ao terceiro abono que passa a ser pago em agosto de 2017;
a segunda promoção na carreira a partir de 2016 para quem
teve promoção em setembro de 2015, além do cumprimento
do acordo com os servidores das SREs e do Órgão Central
da SEE. Não se descarta nova paralisação da educação.

TRIPLO
Notícia divulgada nesta semana informa que os valores das
contas de energia elétrica da Cemig poderão triplicar. Isso
por que segundo estimativas do governo federal espera
arrecadar R$ 11 bilhões com o leilão das usinas de Jaguara,
São Simão, Miranda e Volta Grande. Caso algum investidor
adquira estas usinas o preço do megawatt-hora poderá passar
de R$ 30,00 para R$140,00.O leilão está marcado para o dia
27 de setembro. Mas a Cemig e o governo mineiro ainda não
desistiram de manter as concessões. A concessionária tenta
barrar a venda na Justiça.

FRENTE
Em reunião realizada na Assembleia Legislativa de Minas
Gerais (ALMG), no final de julho, deputados, representantes
do Executivo, do Ministério Público e de movimentos sociais
e entidades de trabalhadores lançaram a Frente Mineira de
Defesa da Cemig. O objetivo é desencadear uma ampla
mobilização no Estado contra o leilão, pelo governo federal,
das respectivas usinas, hoje sob a concessão da Cemig e
que respondem por 50% da energia gerada pela empresa. O
deputado estadual Antonio Carlos Arantes, que representa a
região no parlamento integra a Frente Parlamentar em Defesa
da Cemig.

MOBILIZAÇÃO
Arantes (PSDB) considera que uma nova licitação poderia
ser desastrosa para Minas: Segundo ele as usinas
hidrelétricas são estratégicas para o crescimento da
economia, não podem cair nas mãos de empresas privadas.
Isso traria sérias consequências para o Estado, a começar
com um possível reajuste nos preços, o que seria muito ruim
para a produção mineira, que já sofre com o preço alto das
tarifas. O ideal conforme o parlamentar é que as usinas
continuem com a Cemig. Arantes é um dos responsáveis por
conseguir assinaturas dos parlamentares mineiros, incluindo
deputados federais e senadores, contra a nova licitação.

DISTRITAL
A comissão especial da Câmara dos Deputados federais que
analisa a reforma política aprovou nesta semana um destaque
que modificou o texto-base da Proposta de Emenda à
Constituição (PEC) 77/03 e alterou o sistema eleitoral para as
eleições de 2018 e 2020, que passará a ser feita pelo chamado
distritão. Por esse sistema, serão eleitos os candidatos mais
votados para o Legislativo, sem levar em conta os votos
recebidos pelo conjunto dos candidatos do partido, como é o
sistema proporcional adotado atualmente. O texto apresentado
originalmente mantinha o sistema eleitoral atual para 2018 e
2020 e estabelecia que o sistema de voto distrital misto, que
combina voto majoritário e em lista preordenada, deve ser
regulamentado pelo Congresso em 2019 e, se regulamentado,
valesse para as eleições de 2022.

Manoel Hygino 

Como será o Brasil depois do petróleo? Porque, em verdade,
chegará o dia em que ele será dispensável. A época heroica
do “petróleo é nosso”, que empolgou a juventude brasileira há
poucas décadas, já virou pretérito. Lembra-se do tempo de
Monteiro Lobato, buscando recursos para explorar o ouro negro
fosse na Bahia ou em São Paulo. Escreveu um livro que se
tornou famoso e passou uma temporada detrás das grades.

Chegará um tempo em que ter petróleo não é o que hoje
ainda representa. A população da Venezuela vive em drama,
mesmo com o potencial fantástico de petróleo de que dispõe.
A Arábia Saudita e a Rússia não são felizes porque o têm. O
Reino Unido continua às turras com a Argentina por se supor
ali existirem reservas petrolíferas fantásticas.

Mas o carro elétrico para os táxis já está em teste em Belo
Horizonte e, em vários países da Europa, já constitui uma
realidade. Enquanto eclodia o maior escândalo do Brasil nos
negócios públicos, envolvendo a Petrobras, cuidavam os países
desenvolvidos de produzir sucedâneos para os derivados de
petróleo. Há um longo caminho ainda a transpor, mas há
perspectivas seguras de outras fontes energéticas disponíveis.

Há a teoria de que, a partir de 2013, a capacidade produtiva
de petróleo não mais conseguiria acompanhar a demanda, pois
– com a extração em declínio – se causariam sérios transtornos
à civilização. Esta perspectiva foi defendida por Kuell Alekle,
sueco, professor de física, astronomia e sistemas globais na

Universidade de Uppsala. Mas esse horizonte não foi
considerado pelos países produtores e consumidores, que não
podiam – nem podem – parar. 

Os presidentes americanos George Bush e Barack Obama
admitiram o momento em que a economia do mundo teria de
ajustar-se à escassez de energia extraída das entranhas da
Terra. O escritor Célio Pezza tratou do assunto e concluiu:
“Nenhum governante quer ser chamado de profeta da desgraça
por divulgar situação tão grave, de forma clara. Ela é uma
sentença de morte para um estilo de vida comunista e
capitalista, totalmente dependente do petróleo”. Daí, iniciativas
múltiplas para dar solução ao problema, não tão distante quanto
se imagina. 

O Brasil está metido no “imbróglio” e não tem como escapar.
Tanto é verdade que energia amplia o espectro de atenção
das autoridades. A produção de hidráulica não estagnou os
estudos para a fonte eólica ou térmica. As frotas de veículos
não deixam de aumentar, seja de caminhões ou de automóveis.

E brasileiro não abre mão de celular, praia, futebol e um
carro. Na Arábia já se ensina aos mais jovens: “O meu pai
andava de camelo, eu ando de carro. O meu filho anda de
avião, o filho dele andará de camelo”. É o que não se quer na
terra descoberta por Pedro Álvares, muito maior em extensão
que a dos sauditas.

Quanto a escândalos, chega o da Petrobras, que tanto
arruinou o nosso prestígio em níveis interno e internacional.

 (Hoje em Dia, 11/08/17)

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

Esta bonita crônica faz parte do livro: “Histórias para aquecer o
coração”, selecionadas por Jack Canfield e Mark Victor Hansen.

Tomei a liberdade de publicá-la, no lugar de meu modesto
escrito semanal, por causa de sua doçura e porque ela realmen-

te aquece nosso coração!

Medo de quê?
David L. Weaterford

O medo era meu companheiro constante. Eu vivia com
medo de perder o que tinha ou de não conseguir o que
queria ter.

E se meus cabelos caírem?
E se eu não conseguir comprar a casa que eu quero?
E se eu engordar, ficar flácido e deixar de ser atraen-

te?
E se eu tiver uma deficiência física e não puder jogar

bola com meu filho?
E se eu ficar velho, frágil, e não tiver nada a oferecer

aos que me rodeiam?
Mas, a vida ensina a quem quer aprender, e hoje eu

sei:
Se meus cabelos caírem, vou ser o careca mais simpá-

tico e agradecer pelas ideias que a minha cabeça produ-
zir, apesar da falta de cabelo.

Não é a casa que faz alguém feliz. Um coração infeliz
não se sente melhor em nenhuma casa. Mas um coração
em paz torna qualquer casa feliz.

Se eu dedicar mais tempo a me desenvolver emocio-
nal, mental e espiritualmente, em vez de me preocupar
com o físico, vou me sentir cada vez mais atraente.

Se uma deficiência física me impedir de ensinar meu
filho a encestar uma bola, vai me sobrar tempo para
ensiná-lo a resolver os problemas da vida, o que é um
aprendizado muito mais útil.

E se a idade for me roubando as forças, a agilidade
mental e a resistência física, posso oferecer aos que con-
viverem comigo a força das minhas convicções, a profun-
didade do meu amor e a solidez espiritual de uma alma
cuidadosamente esculpida pelas arestas de uma longa
vida.

Se o destino me trouxer perdas e desilusões, vou en-
frentar o desafio com dignidade e determinação. Porque
são muitas as dádivas de Deus, e posso substituir cada
dádiva perdida por outras dez que eu nunca perceberia
se a vida fosse sempre um mar de rosas.

Quando eu não puder mais dançar, vou cantar com
alegria. Quando não tiver mais forças para cantar, vou
ouvir as músicas de que mais gosto. Quando minha respi-
ração for apenas um leve sopro, vou pensar nos meus
entes queridos e meu coração vai se aquecer de amor. E
quando a luz mais brilhante se aproximar, vou rezar em
silêncio e entrar nela.

Então terá chegado a hora de ir ao encontro do Se-
nhor. E vou ter medo de quê?
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F A L E C I M E N T O S
05/08 - José da Cruz 89, anos
06/08 - Geraldo Bernardo da Silva, 75 anos
08/08 - Marcos Ant.Celesttino dos Santos, 24 anos
09/08 - Tereza Angélica de Souza, 76 anos
09/08 - Antônio Vicente de Souza, 82 anos
10/08 - Antônio José de Souza, 75 anos
11/08 - Adilson Donizete de Almeida, 61 anos

A caminho de Praga para le-
var mais um grupo de paraisenses
ao leste europeu, cabe uma re-
flexão de aeroporto.

No ampliado terminal 3 não
encontramos aquele movimento
de outras épocas, de dólar ao re-
dor de 2 reais.

Pelo contrário.
Retrato da atual situação,  a

concessão do Aeroporto de
Guarulhos está sendo revista.

De nada valeu a festa.
Os discursos agora soam oportunistas.
A debandada é visível, não para fora do país, mas para longe

do aeroporto. O brasileiro adora e quer viajar, principalmente
para o exterior e, passado esse momento, a nova estrutura estará
sendo muito utilizada.  Com um mundo por descobrir (e muito
por comprar), estamos ansiosos por esse futuro.

Por enquanto reduzimos para uma viagem por ano, ou duas,
dependendo da promoção...

Mas nada tira o prazer de embarcar num avião enorme, de-
sembarcar do outro lado do oceano, conviver com pessoas dife-
rentes, num país de hábitos e costumes diferentes.

Provar e sentir novos sabores. Fazer uma, duas, muitas selfies.
E lógico, postar tudo nas redes, afinal tem de valer o sacrifício.

O difícil é a volta, o impacto da realidade brasileira de faz
sentir. Mas também nos faz questionar.

Viajar desperta a consciência e leva a refletir.
Só isso já vale a passagem.

PASSAGEM
mabicego@hotmail.com

Mariano Bícego

Teve início sexta-feira (11/
8) com encerramento neste
domingo (13/8) o Congresso
das Testemunhas de Jeová no
Ginásio Poliespor-tivo Munici-
pal “Paulo Roberto de Alcân-
tara”, em Cássia.

O congresso tem como
tema “Não Desista”. A progra-

Congresso das
Testemunhas

de Jeová

mação consta de palestras e
entrevistas, apresentações em
áudio e vídeo. Nos três dias está
prevista projeção de filmes.

Neste sábado as atividades
serão no horário de 9h20 às
16h50 e domingo das 9h20 às
15h30 na avenida Santa Rita no
centro de Cássia.

ATENÇÃO
JOVEM!!!

Você que se alistou neste ano de 2017, de-
verá acessar o site: http://www. alistamen-
to. eb.mil.br/ , aba Serviços ao Cidadão e
em seguida Acompanhar Alistamento. Após
isso, preencher os campos RA (Registro de
Alistamento) ou CPF e verificar sua data de
apresentação na Comissão de Seleção/
2017, que acontecerá entre os dias 16 a 22
de agosto de 2017, no TG 04-025, situado
na Rua Antônio Costa, nº 38, Bairro Nossa
Senhora da Aparecida.
Ou ainda, comparecer à Junta do Serviço
Militar até o dia 14 de agosto de 2017 para
tomar conhecimento dessa data de sua
apresentação. A Junta localiza-se na Arena
Olímpica, junto à Secretaria de Segurança
Pública.

Para maiores informações ligue:
3539-1084 (TG 04-025) ou 3539-1023
(Junta do Serviço Militar, das 07h às 13h)
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Por João Oliveira

Uma divergência entre in-
formações de documentos pos-
tado no Portal da Transparên-
cia da Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso, causou
atrito entre o vereador Marce-
lo de Morais e a Prefeitura.
Numa postagem em rede soci-
al, afirmou-se que Marcelo te-
ria gasto sozinho cerca de R$
473 em viagem a Passos. O
autor da postagem teria usado
um documento de empenho
das despesas da referida via-
gem para sustentar a acusação
feita ao vereador e ventilado
mensagem pelas redes sociais
WhatsApp e Facebook, no iní-
cio da tarde de terça-feira (8/
8), que veio a viralizar.

De acordo com Marcelo,
após tomar conhecimento do
fato, ele pesquisou nos arqui-
vos físicos e digitais da Câma-
ra e constatou que o documen-
to que estava sendo divulgado
não era o mesmo que consta-
va no Portal da Transparência
da Câmara Municipal: um era
um empenho detalhado da via-
gem realizada para um curso
de gestão 2017 a 2020, já o
outro um empenho emitido ex-
clusivamente em seu nome
com o valor corresponde. Mar-
celo justificou que como
ordenador das despesas, o
empenho saiu em seu nome, no
entanto, foi atualizado posteri-
ormente.

“Diante de uma pesquisa e
um rastreio de informações,
conseguimos chegar até servi-
dores da Prefeitura. Nos com-
putadores o documento que
abre é um empenho no valor
de R$ 473,20, mas no dia 17
de abril houve a atualização do

Divergência de informações gera atrito
entre presidente da Câmara e Prefeitura

documento. Inicialmente havia
sido publicado esse documen-
to, do que eu gastei como
ordenador de despesas, por
esse motivo saiu no meu nome.
No dia 21 de março, um se-
cretário de governo imprimiu
esse documento e guardou.
Após eu ter feito cobranças
fortes a ele em plenário, ele fi-
cou nervoso e entregou esse
documento ao senhor Renato
Pento”, relatou o vereador.

Ainda na terça-feira, em
meio ao conflito de informa-
ções, o vereador acionou a
Polícia Militar para registrar a
ocorrência. Marcelo diz que vai
entrar com um processo por
calúnia e difamação contra os
responsáveis. O empenho que
consta no site do Portal da
Transparência da Câmara apre-
senta os custos de uma viagem
realizada à Passos no dia 31 de
janeiro, com outras dezessete
pessoas, entre elas vereadores,
assessores jurídicos da Câma-
ra e a procuradora da Casa.  Já
o empenho que foi divulgado,
e pode ser acessado nos com-
putadores da Prefeitura,  se tra-
ta da prestação de contas onde
consta a redação “o vereador
Marcelo de Morais compare-
ceu na cidade de Passos – MG,
no dia 31/01/2017, a fim de
curso na cidade Passos/MG,
relativo a Gestão 2017 a 2020”.

Segundo o vereador, o acu-
sado de difamá-lo nas redes
sociais, Renato Pento, não che-
cou à informação e começou a
divulgar a mensagem “presi-
dente da Câmara Marcelo Mo-
rais esteve em Passos no res-
taurante Sabor e Art e gasta em
uma refeição nada mais nada
menos que R$ 473 sendo que
um selfie service hoje é de 20

a 30 reais e que esse dinheiro
daria para 15 a 20 pessoas co-
merem”.

“Ele não checou a informa-
ção de que na viagem foram 18
pessoas, conforme todos os
documentos e empenhados
apresentados, e divulgou o pri-
meiro documento. Ele não che-
cou se o gasto condizia com o
gasto único e exclusivamente
do Marcelo Morais e usou essa
informação que viralizou, di-
zendo que eu gastei esse valor
sozinho”, salienta o vereador.

O presidente da Câmara
apresentou a reportagem do
Jornal do Sudoeste documen-
tos e notas fiscais sobre a via-
gem, comprovando os gastos e
o número de pessoas que parti-
ciparam do curso promovido
para capacitação de gestão 2017
a 2020. Explica ter levado R$

900 para as despesas de viagem,
que envolveu um almoço no res-
taurante Sabor e Art, em Pas-
sos, tendo gasto o correspon-
dente a R$ 473,20, e devolvido
a diferença, no montante de R$
426,80 à Câmara.

De acordo com Morais, ele
buscou informações junto ao
técnico de informática que ex-
plicou que uma falha de atuali-
zação dos computadores da
Prefeitura não atualizou o site
do Portal da Transparência da
Câmara Municipal, mantendo
junto ao portal apenas o docu-
mento postado anteriormente.

A reportagem do Jornal do
Sudoeste entrou em contato
com Renato Pento, que alega
ser inocente e afirma que o
documento foi adulterado no
dia que foi difundido a mensa-
gem atribuindo todos os gas-

tos da refida viagem do verea-
dor. “Meu advogado irá pedir
uma perícia no site da Câmara
Municipal. Eu imprimi esse
documento no dia 28 de mar-
ço, é o documento que está
sendo divulgado. Eu poderia
ser preso se eu tivesse feito
isso, adulterar documento pú-
blico é crime federal”, afirmou.

A PREFEITURA
O Jornal do Sudoeste pro-

curou a Prefeitura , que foi ci-
tada no caso. Na tarde de sex-
ta-feira (11/8) o secretário de
Comunicação, Luiz Fernando
de Souza, procurou a reporta-
gem, para dar a sua versão dos
fatos. De acordo com o secre-
tário, ele foi procurado por
Renato Pento, que queria con-
firmar se o documento sobre a
viagem a Passos era verdadei-

ro.  Luiz Fernando lhe afirmou
que sim, e relata que tinha uma
cópia do empenho da Câmara.

Luiz Fernando disse ter sido
informado por vereador que ele
estaria sendo acusado de “fal-
sificar” o documento. “Entrei
em contato com o assessor de
Marcelo Morais e o convidei a
ir até a Prefeitura, onde lhe
mostrei em computadores que
o documento sobre a viagem
permanecia o da primeira
postagem. Em seguida também
recebi na Prefeitura na tarde de
quinta-feira (10/8),o próprio
vereador presidente e assesso-
res, inclusive da área de Infor-
mática, onde puderam confir-
mar o que eu havia dito”, ex-
plica o secretário.

O secretário lavrou uma ata
registrada em cartório, onde
explica toda história que envol-
veu o download do documen-
to postado no site da Câmara,
a fim de demonstrar que a nota
de empenho acessada por ele
estava disponibilizada publica-
mente.

“O foco inicial de toda a po-
lêmica era de que esse docu-
mento era falsificado, após se
provar que não, a acusação
passou a ser que de dentro da
Prefeitura um documento que
era público e que estava no site
da Câmara Municipal, foi pas-
sado para uma pessoa externa.
Além disto, se foi passado, que
crime haveria nisso”, questio-
na Luiz Fernando.

O secretário informou que
está tomando as medidas ca-
bíveis e que, a pedido dele, será
aberta sindicância para apurar
internamente se aconteceu al-
guma irregularidade na Prefei-
tura, relacionada ao caso, com-
pletou o secretário.

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (ACISSP) lançou um
novo seguro de vida, mais
completo e barato, para aten-
der toda comunidade associ-
ada, microempreendedores in-
dividuais, empresários, empre-
gados e familiares.

O presidente da Associa-
ção, Ailton Sillos, disse que “ter
seguro de vida é uma escolha
inteligente para oferecer
tranquilidade para família no
momento mais difícil da vida.
Para facilitar o acesso dos nos-
sos associados ao que há de
melhor no mercado de segu-
ros e assistência funeral, tra-
balhamos na elaboração de um
plano com ampla cobertura,

por um custo baixíssimo, o que
somente foi possível em virtu-
de da nossa força associati-
vista. Vale muito a pena ser
associado da ACISSP”.

Os beneficiários do Segu-
ro de Vida ACISSP contam
com cobertura para morte
natural e acidental, invalidez
por acidente e por doença,
auxílio alimentação, rescisão
contratual, diária por incapa-
cidade, despesas médicas, in-
clusive assistência funeral
completa.

A assistência funeral ofe-
recida com o seguro de vida
cobre todas as despesas com
traslado, urna, ornamentação,
documentação, para o titular,
cônjuge, filhas solteiras ou fi-
lhos especiais sem limite de

O Prefeito Walker Américo,
juntamente com a secretária de
Educação, Maria Ermínia Preto
de Oliveira Campos, fez a en-
trega dos certificados de parti-
cipação aos alunos classificados
no concurso de redação EPTV
na Escola. O objetivo do con-
curso é propiciar aos alunos,
através do tema: Se esta rua, se
esta rua fosse minha...”Por
quê?Não é? uma reflexão para
que os jovens estudantes pos-
sam pensar e escrever sobre
como podem fazer a diferença
ajudando a conservar a sua rua,
o espaço público em torno de
sua casa, de sua escola, contri-
buindo para uma cidade mais
limpa, mais bonita.

Uma solenidade realizada na
noite de terça-feira,8, na sede
da Secretaria Municipal de Edu-
cação, de São Sebastião do
Paraíso marcou a entrega de
diplomas aos 10 alunos classi-
ficados na etapa municipal do
Concurso de Redação, promo-
vido pela EPTV Sul de Minas.

O objetivo do concurso
é propiciar aos alunos, através
do tema: Se esta rua, se esta
rua fosse minha...”Por quê?
Não é?. Trata-se de uma refle-
xão para que os jovens estudan-
tes possam pensar e escrever
sobre como podem fazer a di-
ferença ajudando a conservar a
sua rua, o espaço público em
torno de sua casa, de sua esco-
la, contribuindo para uma cida-
de mais limpa, mais bonita.

Somente de Paraíso fo-
ram inscritos na primeira fase
do concurso mais de 600 alu-
nos representantes das redes

estadual, municipal e particu-
lar de ensino. A Secretaria Mu-
nicipal de Ensino informa que
foram 12 as escolas participan-
tes, das quais foram seleciona-
das 10 redações que vão con-
correr com trabalhos de outros
municípios da região.

Para a coordenadora pe-
dagógica Ana Paula Brito é um
prazer coordenar esse projeto
no município, incentivando as
escolas a participarem dessa
proposta que envolve não ape-
nas os alunos, professores,
equipe escolar, mas também as
famílias, a comunidade em ge-
ral. Conforme Marília Neves o
tema deste ano é bastante opor-
tuno, “precisamos cuidar do
que é nosso. E a minha rua é
parte da minha história; as ruas
são da comunidade, portanto, é
necessário que cuidemos delas,
que as preservemos, que res-
gatemos o seu valor”, afirma.

Os alunos que tiveram
suas redações selecionadas
para a próxima fase do concur-
so participarão de um passeio
onde conhecerão a sede da
emissora e farão outros passei-
os.

Foram selecionados os es-
tudantes Gabriel de Morais
Amorim e Gabriela Vasta Melo
(Colégio Paula Frassinetti), Ana
Luísa Pardo Bordini e Maria
Paula Caetano de Lima (Colé-
gio Galileu); Letícia Mariane
Silva (Colégio Nesfa); Lauane
Aparecida Pereira (E. E. Pro-
fessora Inês Miranda Almeida),
Ana Júlia Santos Souza e
Thamyres Marques de Paula
Salles (E.E.Paraisense); Filipe
de Andrade Godinho Bícego
(E.M. Ibrantina Amaral) e So-
fia Parreira Volpi Silva (E.M.
Roque Scarano) O passeio a
Varginha será no dia 13 de se-
tembro.

Estudantes recebem
diploma da seletiva local

do Concurso da EPTV

Durante a semana alunos classificados para a
próxima etapa do concurso receberam certificados
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idade e filhos solteiros ou ca-
sados até 21 anos.

O seguro de vida garante
indenização de até duzentos mil
reais para morte do titular, além
de cobertura para morte de
cônjuge e filhos, de acordo
com a faixa escolhida. Em
caso de morte acidental, a in-
denização é paga em dobro.

Os novos pacotes de bene-
fícios do Seguro de Vida
ACISSP custam a partir de
R$3,90 por mês, podendo ser
estendido para a família do ti-
tular, reduzindo significativa-
mente o valor por pessoa. Para
mais informações, basta o in-
teressado enviar e-mail para
convenios@acissp. com.br, li-
gar no (35) 3539-4400 ou bai-
xar o App ACISSP.

ACISSP lança novo Seguro de
Vida para seus associados
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Felipe Massa “é feito do mesmo material
dos campeões mundiais”. O autor da frase é
o conceituado diretor-técnico da Williams,
Paddy Lowe, que não cansa de elogiar o tra-
balho do brasileiro e a importância que sua
experiência trás para a equipe.

Enquanto a Fórmula 1 curte as férias de
verão na Europa, o mercado de pilotos se-
gue em banho-maria, mas logo começará a
se movimentar. E bem antes disso Massa já
disse que não vê motivos para não estar na
categoria em 2017. No que depender apenas
dele, e da Williams, o contrato será estendi-
do até o ano que vem. Nessa mesma época,
no ano passado, a situação era diferente, e
hoje Massa só está na Fórmula 1 porque em
dezembro, Nico Rosberg resolveu se aposen-
tar assim que conquistou o título, e a
Mercedes foi buscar Valtteri Bottas, na
Williams, para preencher a vaga do campeão.

Massa já havia se despedido, a contra-
gosto, diga-se, quando recebeu o convite
para voltar no lugar do finlandês. E apesar
dos problemas que tem enfrentado com um
carro pouco competitivo, que não lhe per-
mitiu somar mais que 23 pontos em onze
corridas, Massa se sente feliz com o tra-
balho que vem realizando e com a contri-
buição que tem dado para o desenvolvimen-
to do jovem Lance Stroll, de 18 anos, que
depois de um começo complicado, vai pe-
gando o jeito da Fórmula 1. “Tenho feito
muito mais para o Stroll do que recebi do
Schumacher”, falou Massa, comparando os
tempos em que foi aprendiz do alemão que
tratava Felipe como “meu irmãozinho”, nos
tempos de Ferrari.

Mas a continuidade de Massa na Williams
vai depender dos rumos que o mercado de
pilotos tomar. Há uma série de interesses
por trás e quem pode atrapalhar o negócio é
Toto Wolff, chefe da Mercedes, que busca
uma equipe melhor que a Sauber para colo-
car Pascal Wehrlein, que ao lado de Esteban
Ocon, da Force India, fazem parte da acade-
mia de jovens pilotos da Mercedes.

A Williams está correndo neste ano com
motores Mercedes de graça, como parte do
acordo da liberação de Bottas, uma econo-
mia de cerca de 24 milhões de euros, e pode
ganhar um belo desconto, ou até mesmo
outra temporada com motores “na faixa”, se
trocar Massa por Wehrlein, já que o compro-
misso com Stroll rende muito dinheiro para a
equipe. E isso faz com que a situação de

Do mesmo material dos campeões!

Felipe não esteja confortável para o ano que
vem.

No GP da Hungria Massa teve um mal-
estar depois dos treinos de sexta-feira e fi-
cou de fora da corrida. Foi a primeira vez
desde o GP de San Marino, de 1982, que o
Brasil ficou sem um representante no grid,
uma experiência que pode virar realidade por
tempo indeterminado, a partir de 2017, já que
não há nenhum outro piloto nas categorias
de base pronto para chegar a curto médio
prazo.

Menos mal que o torcedor brasileiro tam-
bém passou a ver a Fórmula 1 com outros
olhos. Uma recente enquete feita pela amiga
Julianne Cerasoli, do UOL, apontou que
88,8% dos leitores do seu blog especializa-
do em Fórmula 1, não depende da presença
de piloto brasileiro para acompanhar a cate-
goria. Um bom sinal, comprovado pelos índi-
ces de audiência que a Globo manteve mes-
mo com a ausência de Massa na Hungria.
Afinal, uma disputa interessante como essa
entre Vettel e Hamilton – Ferrari versus
Mercedes –, o torcedor compreendeu que a
Fórmula 1 é muito mais, com ou sem pilotos
brasileiros.

LONGA SECA
O Brasil vive a maior seca de vitórias na

Fórmula 1 desde que Emerson Fittipaldi ven-
ceu o GP dos Estados Unidos de 1970. A
última foi com Rubens Barrichello, na Itália,
em 2009. A última de Massa foi bem antes,
em Interlagos, 2008, com a Ferrari.

“Feliz dia dos pais, e aqui vai
um abraço carinhoso ao meu herói,

meu amigo, meu ídolo, meu pai”!

Permanência de Massa na Williams vai depender
da movimentação do mercado de pilotos

Reuters

ARENA OLÍMPICA RECEBERÁ O ABERTO
DO BRASIL DE XADREZ

por Gérson Peres Batista

Thales Braghini Leão (foto) é o diretor de
prova do Aberto do Brasil, evento importantís-
simo do calendário nacional a ser realizado no
Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso –
CXSSP, na Arena Olímpica, de 18 a 20 de agos-
to.  A arbitragem é do AN Jeovane Cascais San-
tos e o pré-1 até o momento é o GM Evandro
Barbosa – entre os 32 já inscritos.  A prova
conta pontos para o ranking nacional e interna-
cional, oferecendo ainda vagas na Semifinal do
Brasileiro Absoluto e R$ 5 mil em prêmios.

A Prefeitura Municipal está apoiando a tra-
dicional competição.

TERESINA
O grande mestre paraisense Evandro

Amorim Barbosa abrilhantou de 4 a 6 de agos-
to o V Aberto do Brasil de Teresina, no Piauí.

Com 4 vitórias e 2 empates o enxadrista ter-
minou em segundo lugar, atrás somente do GM
Rafael Leitão que somou 0,5 pontos a mais e
com quem ele tinha empatado na quarta roda-
da.  Pela sua destacada performance, Evandro
Barbosa subiu 2,4 pontos no ranking internaci-
onal.

FMX
A Federação Mineira de Xadrez (FMX) pro-

moveu em Dores do Indaiá nos dias 8 e 9 de
agosto e em Quartel Geral em 27 e 28 de julho,
cursos de capacitação de professores de xa-
drez.  O professor paraisense Gérson Peres
Batista foi escalado como representante da en-
tidade para ministrar ambos os cursos.

No total fizeram os cursos 61 professores,
que agora serão multiplicadores da modalida-
de em suas cidades.

BLITZ
A Categoria A da 31º Etapa do Circuito Blitz

do CXSSP foi vencida novamente por Thales
Braghini Leão (ELO BLZ 1900) que fez 7 pon-
tos em 7 possíveis!

Em segundo lugar ficou o MN Jair Vicente
Domingues (ELO BLZ 1970) com 6 pontos.

Em terceiro terminou o MN Gérson Peres
Batista (ELO BLZ 2139 ) com 5 pontos.

Já a Categoria B foi vencida mais uma vez
por Andrew Santos Duarte que obteve 7 pon-
tos em 8 possíveis.

Demais colocados:
2º lugar: Paulo Henrique Rocha Pereira.
3º lugar: Ricardo Amador Santos Júnior.
4º lugar: Rafael Correa Fernandes.
5º lugar: João Pedro Souza Matos.

PARTIDA
Brancas: GM Evandro Barbosa (Elo 2509)
Pretas: Sérgio Araújo (Elo 2078)

Thales Braghini Leão é o diretor
de prova do Aberto do Brasil

CXSSP

Duas reuniões já foram rea-
lizadas nas últimas semanas em
preparação para a realização da
Taça Paraíso 2017. A competi-
ção neste ano será organizada
pela primeira vez pela AFAP
(Associação de Futebol Amador
Paraisense) em parceria com a
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso, através da Secretaria
Municipal de Esporte, Lazer e
Cultura. A expectativa é de que
no próximo encontro já seja
apresentada a tabela de jogos
para o torneio que deverá ter
início ainda neste mês.

A primeira reunião com os
representantes dos times que
vão participar do campeonato
ocorreu ainda no mês de julho.
Na oportunidade, aconteceu a
entrega das fichas para a ins-
crição dos atletas que disputa-
rão o torneio. Também foi con-
firmada a quantidade de parti-
cipantes na primeira e segunda
divisão. Ao todo são 32 equipes
que entrarão em campo para a
disputa.

Na última reunião ocorrida
na segunda-feira,7,  foi realiza-
do o sorteio das chaves. No
grupo 1 da Primeira Divisão,
estão Santa Cruz, Itamarati,
Termópolis Cruzeirinho,
Barreirinho, Paraíso dos Trato-
res, Tapir e Operário. No gru-
po 2 foram sorteados os times

Congresso técnico da AFAP define
sorteio de grupos da Taça Paraíso

Congresso técnico da AFAP realizado na Arena Olímpica define sorteio de grupos da Taça Paraíso
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do Novo Horizonte, Serrado,
Olhos D'água, Marques,
Mocoquinha, PECB, Grêmio
Recreativo e Tubarão. Itamarati
e Serrado são os times que su-
biram da Série B, no ano passa-
do.

Já na segunda divisão foram
reunidas 13 equipes. Sendo que
no Grupo 1, estão Vila Dalva,
Luiz Tonin, Portuguesa, Santa
Fé, Morro Vermelho, TG 04/
025 e Águas Quentes, enquan-
to que no Grupo 2, estão Ju-
ventude, União, Jardim

Diamantina, Guardinha, Maria
Italiana e Tiradentes. Vila Dalva
e Juventude foram as equipes
rebaixadas da Série A, de 2016.

Bicampeão do campeonato
no ano passado o Santa Cruz
vai em busca da conquista iné-
dita, eito realizado por poucas
equipes nesta competição. Igual
a maioria das equipes, o cam-
peão do ano passado vem reali-
zando alguns amistosos prepa-
ratórios. O Operário e a Praça
de Esportes estavam disputan-
do o regional da Liga de Passos

e possuem times mais entros-
ados.

Neste ano a Taça Paraíso
tem como novidade a organiza-
ção do torneio que está sendo
feito pela AFAP (Associação de
Futebol Amador Paraisense). A
realização tem a parceria da Pre-
feitura e também da Câmara dos
Vereadores de Paraíso. Nos pró-
ximos dias deverá ser realizada
mais uma reunião entre os par-
ticipantes da competição quan-
do será divulgada a tabela com
a data de início dos jogos.

V Aberto do Brasil de Teresina/PI (4/8/2017)
1.e4 d6 2.d4 e5 3.Nf3 exd4 4.Nxd4 Nf6 5.Nc3

Be7 6.g3 0-0 7.Bg2 c5 8.Nde2 Nc6 9.0-0 a6 10.h3
Re8 11.g4 Bf8 12.Ng3 Be6 13.g5 Nd7 14.f4 f6 15.h4
Rb8 16.Nd5 Nd4 17.Ne3 Nb6 18.c3 Nc6 19.Nh5 fxg5
20.hxg5 Bf7 21.Ng3 g6 22.Qg4 Nc4 23.Nd5 Bxd5
24.exd5 Na7 25.f5 Ne5 26.Qh4 Qd7 27.Ne4 Bg7 28.f6
Bh8 29.Bh3 Qc7 30.Be6+ Nf7 31.Bf4 Rbd8 32.Bxd6
Rxd6 33.Nxd6 Rxe6 34.dxe6 Qxd6 35.exf7+ Kf8
36.Qh6+ 1-0

RESPOSTA
A solução do diagrama apresentado na edição

do dia 5/8 do JS é: 1.Th3+!! com rede de mate.

ESTUDO
No diagrama desta coluna as brancas jogam e

ganham. Como? Tente resolver e confira a respos-
ta na edição de 19/8.

Em uma partida marcada
por fortes emoções e duas vi-
radas o Corinthians venceu a
Intelli Paraíso e saiu na frente
na primeira partida do playoffs.
O jogo realizado na noite de
quinta-feira,10, na Arena João
Mambrini o time da capital
paulista venceu por 3 a 2. As
duas equipes voltam a se en-
frentar nesta segunda-feira,14,
às 21 horas no Ginásio Polies-
portivo Wlamir Marques,com
a vantagem do empate para
prosseguir na competição.

A partida começou com
muitos erros cometidos pelas
duas equipes. Após um domí-
nio inicial da Intelli, o pivô
Vander Carioca, da equipe
paulista, finalizou bem e abriu
o marcador para o Corinthians.
A Intelli mostrou-se uma equi-
pe aguerrida e foi em busca da
reversão do marcador adver-
so. Ainda no primeiro tempo
conseguiu a virada através de
Juninho e Serginho que fizeram
2 a 1 para o time de Paraíso.

Já na etapa final foi a vez
dos corinthianos mostrarem

superação. Precisando da vitó-
ria o quinteto alvinegro foi para
cima e pressionou os donos da
casa.  A ofensiva deu resultado
e através de

Douglas que em jogada in-
dividual empatou o jogo. A sina
da Intelli de tomar gols nos ins-
tantes finais da partida mais
uma vez se repetiu. Faltando
apenas 50 segundos para o api-
to final, Alex fechou o placar
em 3 x 2 para o Corinthians.

Com a derrota em casa a
Intelli terá a obrigação de ven-
cer no tempo normal pelo mes-
mo placar para forçar a prorro-
gação. Empate sem gols ou vi-
tória do time paulista elimina a
equipe grená da competição. O
fixo Carlão, destaque da Intelli
no jogo, ressaltou que a equipe
cometeu pequenos erros que
custaram o resultado. “Um clás-
sico dessa grandeza vai ser des-
sa forma, decidido nos detalhes.
Sabemos que qualquer vacilo é
pago caro. Ficou difícil, mas
não impossível. Temos totais
condições, foi um jogo de igual
para igual”, afirmou.

São Sebastião do Paraíso foi
um dos 195 municípios que fo-
ram contemplados com a entre-
ga de equipamentos para a ins-
talação de uma academia ao ar
livre e também um kit de material
esportivo. O ato foi oficializado
na quarta-feira,9, em solenidade
realizada no auditório JK, na Ci-
dade Administrativa. O pleito em
prol de Paraíso foi realizado pelo
deputado estadual Emidinho Ma-
deira, após visita que o parlamen-
tar realizou na Câmara Municipal.

Além das academias o Gover-
no do Estado também realizou a
entrega de kits de material espor-

tivo, onde o município paraisense
também recebeu uma unidade.
Nove cidades da região como
Arceburgo, Jacuí, Cássia,
Guaranésia estão na lista dos
municípios que também foram
beneficiadas. De acordo com a
Secretaria Estadual de Esportes,
ao todo foram investidos R$ 6,3
milhões por meio de emendas
parlamentares para a doação dos
equipamentos e compra de kits
de material esportivo.

A reivindicação em nome de
Paraíso foi realizada pelo depu-
tado estadual Emidinho Madei-
ra. Ele esteve em visita à Câmara

no mês de julho para fazer uma
prestação de contas de seu man-
dato parlamentar. Na oportunida-
de Emidinho recebeu o pedido do
vereador Ademir Ross para que
um equipamento fosse obtido e
instalado no Distrito de Guardi-
nha. Um veículo da Prefeitura de
Paraíso foi até Belo Horizonte
para buscar o equipamento.

Os kits de material esportivo
entregues às prefeituras, também
durante o evento, são compos-
tos por jogos de camisa e cole-
tes; bolas de futebol de campo,
futsal e vôlei; redes para futebol
de campo, futsal, vôlei e troféus.

No total, foram empenhados R$
1.005.000,00 em emendas parla-
mentares para esta primeira en-
trega. Somando-se as academias
e os kits, 280 municípios foram
contemplados, sendo 272 prefei-
turas e oito entidades.

A instalação das academias ao
ar livre nos municípios mineiros
tem como objetivo oferecer à po-
pulação locais de atividades espor-
tivas e práticas corporais acessí-
veis. No conjunto de equipamen-
tos de ginástica, estão simulado-
res de caminhada, esqui e caval-
gada, além de bancos para exercí-
cios para as pernas e braços.

Paraíso ganha academia ao ar livre
que será instalada em Guardinha

De virada Corinthians
vence Intelli

e sai na frente no
playoffs da LPF

Denis Menezes

Intelli a um passo da classificação para semifinal da
Liga Paulista, mas antes precisa passar pelo Corinthians
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Uma ação conjunta entre a
Guarda Municipal e Polícia
Militar levou a prisão de um
suspeito de arrombar e furtar
equipamentos de um salão pa-
roquial no distrito de Guardi-
nha que seriam utilizados para
um evento beneficente organi-
zado na região. Um dos equi-
pamentos, recuperados poste-
riormente, foi uma máquina de
fatiar batatas e para fritar, ava-
liada em R$ 5 mil; além de um
botijão de gás, uma estufa para
salgados e fogos de artifício.

Segundo informações da
PM, um dos organizadores do
evento percebeu o fato ao che-
gar ao salão paroquial do dis-

GM e PM identificam e predem suspeito
de furtar salão paroquial da Guardinha

trito, tendo imediatamente aci-
onado a Guarda Municipal que
também acionou a PM. Os sus-

peitos deixaram um rastro, ten-
do sido identificados ao
retornar pelo mesmo local.

Com as informações, mili-
tares realizaram diligências para
localizar os materiais furtados
e os autores. O material furta-
do, com exceção da estufa, foi
recuperado, um suspeito foi
preso e outro identificado, este
último já teria passagens por
tráfico, furto, receptação, porte
ilegal de arma de fogo e homi-
cídio, e ainda teria confessado
a sua mãe a prática do crime,
antes de fugir.

O material recuperado e o
suspeito preso foram encami-
nhados até a delegacia de Polí-
cia Civil; até o fechamento des-
ta edição, o outro envolvido não
havia sido localizado.

Reprodução

Três pessoas foram presas
na tarde de ontem (8/8) por
suspeita de furto de café após
serem abordadas durante
patrulhamento da Polícia Mi-
litar no bairro Belvedere. Ao
todo, quinze sacas de café fo-
ram apreendidas; os grãos fo-
ram furtados de uma fazenda
na região.

Segundo a PM, as sacas
estavam dentro de um carro,
um VW/Gol, que foi parado
pela polícia no bairro
Belvedere. No veículo, além
do motorista, havia outros dois
passageiros, que foram presos
e encaminhados à Delegacia
de Polícia Civil.

Polícia aborda e prende suspeitos
de furto de café em Paraíso

Reprodução

EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO DE EDITAL
PARA CHAMADA PÚBLICA INDIVIDUAL

Extrato de Edital para Chamada Pública – Agricultura Familiar.
A Caixa Escolar São José da Escola Estadual São José, realizará Chamada Pública
Individual 02/2017 para Aquisição de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar,
do Empreendedor Rural ou de suas organizações para Alimentação Escolar. Os Grupos
Formais e Informais deverão apresentar a documentação prevista no artigo 27 da
Resolução FNDE nº 26/13, para habilitação e Projeto de Venda, até dia 04 de setembro
de 2017, às 14 horas, na Escola Estadual São José, localizada na Rua José Pereirinha,
s/nº, Vila Ipê – CEP 37950-000 – Telefone (35) 3531-4669 – e-mail: escola.137952@
educacao.mg.gov.br. Os quantitativos e gêneros alimentícios estão disponíveis na
página da internet: http://www.portaldaagriculturafamiliar.educacao. mg.gov.br

Pelo menos duas ocorrên-
cias graves envolvendo assal-
tos em São Sebastião do Pa-
raíso foram registradas on-
tem, quarta-feira (10/8). Um
homem que fazia caminhada
foi agredido após tentar fugir
de ladrões que o abordaram.
No segundo caso, registrado
à noite, um comerciante, pro-
prietário de um supermerca-
do no bairro Santa Tereza foi
encaminhado em estado gra-
ve à Santa Casa após ser al-
vejado ao reagir a assalto.

Por volta das 20h, dois in-
divíduos armados invadiram
um estabelecimento comerci-
al no bairro Santa Tereza e
anunciaram o assalto. O pro-
prietário teria tentado reagir à
ação dos criminosos, que efe-
tuaram disparos atingindo a
vítima no tórax, no braço e
na cabeça.

O comerciante, Antonio
Lourenço da Silva, 56 anos,
foi socorrido e encaminhado
em estado grave para o setor
de Urgência e Emergência da
Santa Casa.

Dono de
supermercado
reage a assalto

e é baleado
Segundo informações, a

vítima está internada na UTI
semi-intensiva do setor de
emergência da Santa Casa,
seu estado inspira cuidados,
mas seu quadro é estável.
Segundo apurou a reporta-
gem, as balas se encontram
alojadas na vítima que, por
enquanto, não deve passar por
cirurgia e deve passar por
avaliação de um neurocirur-
gião para ver se há a necessi-
dade de retirar a bala alojada
no crânio.

CAMINHADA
Segundo informações, a

primeira ocorrência foi regis-
trada na madrugada de ontem,
quando a vítima, de 45 anos,
fazia caminhada pelo bairro
Nossa Senhora Aparecida e foi
abordada por dois homens,
que anunciaram o assalto. A
vítima tentou fugiu, mais foi
alcançada pelos ladrões que
começaram a agredi-la a pau-
ladas na cabeça e nas costas.
Os suspeitos fugiram levan-
do R$ 300 e  não foram iden-
tificados.

Por João Oliveira

Um morador do distrito
de Guardinha encontrou na
manhã de quinta-feira (10/
8), um cadáver boiando em
um lago conhecido como
"Poço dos Brandão", situa-
do nas proximidades da fa-
zenda da Epamig. O homem
teria ido até o local para
pescar. Ao se depara com
a situação, a testemunha
retornou ao distrito onde in-
formou a Guarda Municipal
que se deslocou ao local e,
por sua vez, acionou a Polí-
cia Militar, Perícia Técnica
da Polícia Civil e o Corpo
de Bombeiros.

Segundo informações

do Corpo de Bombeiros, que
estiveram no local para fazer
a retirada do cadáver, o corpo
estava a 15 metros de distân-
cia da margem do lago.

O local, situado na estrada
rural aos fundos do bairro
Rosentina, sentido Guardinha
e proximidades da fazenda da
Epamig, conforme relatou os
bombeiros, era um local isola-
do e de difícil acesso.

A suspeita levantada é de
que a vítima teria caído, pois
havia vestígios de um barran-
co demorado às margens do
lago. A vítima teria ido até o
local para pescar, pois foi en-
contrado próximo ao local
materiais de pesca e um bol-
sa com materiais de pesca-

ria, além de uma troca de
roupa.

Bombeiros acompanharam
a pericia técnica e, segundo
informou, não foi identificado
nenhum sinal de violência na
vítima. O delegado que apura
o caso, Vinícius Zamó, infor-
mou que até o momento não
houve reconhecimento da ví-
tima.

A suspeita é que o homem,
com idade aparente entre 35
e 40 anos, tenha sofrido um
acidente ou passado mal, vin-
do a cair no lado. A vítima foi
encaminhada para o Instituto
Médico Legal de Passos, onde
deve passar por autópsia para
identificar as causas da mor-
te.

Homem vai pescar e encontra
cadáver boiando em lago da região

Reprodução

Um homem foi preso e um
menor apreendido pela Polícia
Rodoviária Estadual no km 637
da BR 265 no município de
São Sebastião do Paraíso na
noite quarta (9/8). Durante
abordagem os militares encon-
traram quatro tabletes de ma-
conha prensada no interior de
um veículo Monza, cor prata,
placas de Paraíso.

A maconha estava acondi-
cionada nas vestes do menor.
O condutor do veículo argu-
mentou que apenas havia dado
carona ao menor.

No entanto ambos entraram
em contradição sobre quem era
o proprietário da droga, e tam-
bém quanto ao local onde teri-
am se encontrado. Ambos fo-
ram conduzidos para a Dele-
gacia de Polícia Civil.

Polícia Rodoviária apreende
maconha em abordagem na BR 265

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembléia Geral Extraordinária

O Presidente em exercício do Clube de Xadrez de São Sebastião do
Paraíso - MG, o Sr. Evandro Amorim Barbosa, convoca os membros do
referido Clube para se reunirem em “Assembléia Geral Extraordinária “
que será realizada na Av. Monsenhor Mancini, n.º 755 - 3.º Andar - Vila
Dalva, na Arena Olímpica João Mambrini, no dia 19 de agosto de 2017,
as 15:00 ( quinze ) horas,  afim de deliberar sobre o seguinte:
Apresentação da Carta de Renuncia de membros do clube.

São Seb. do  Paraíso - MG, 10 de agosto de 2017.
CLUBE DE XADREZ DE SÃO SEBASTIÃO  DO PARAÍSO- MG

EVANDRO AMORIM BARBOSA
PRESIDENTE

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 078/2017, Presencial, Processo nº 1905/2017, tipo
menor valor por item. Objeto: aquisição de equipamentos médicos/
odontológicos e hospitalares, destinados as U.S.F’s, integrando a Atenção
Básica de saúde através do programa saúde em casa, na secretaria municipal
de saúde, sendo exclusiva para Micro Empresa, Empresa de Pequeno Porte
e Micro Empreendedor Individual. A abertura será dia 30 de agosto de 2017,
às 13:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.
mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 12:00 às 18:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 11 de agosto de 2017., WALKER AMERICO OLIVEIRA –
Prefeito.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 029/2017, Processo nº 0967/2017, Registro
de Preços nº 016/2017, Tipo Menor Valor Por Item Objeto: Contratação
de pessoa jurídica, destinada ao fornecimento de tintas de demarcação viária,
para sinalização horizontal das vias públicas, pelo período de 12 meses. A
abertura será dia 31 de agosto de 2017, às 13:00 horas. O edital completo
e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das
12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Agosto de 2017. RODRIGO AUGUSTO
DE OLIVEIRA – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso  MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº  081/2017, Processo nº  01944/2017, tipo
Menor Preço por Item. Objeto: Aquisição de materiais para pintura e torneiras
hospitalares, com entrega imediata, destinadas a manutenção do prédio das
USFs “Unidade da Saúde da Família”, do prédio que integra a Gerência de
Compras e Licitações e a Procuradoria Geral do Município, com participação
exclusiva para “MEI” (Microempreendedor Individual), “ME”
(Microempresa) e “EPP” (Empresa de Pequeno Porte). A abertura será dia
04 de setembro de 2017, às 13:30 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se  disponível no
site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de agosto de
2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA - PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 080/2017, Processo nº 01934/2017, Tipo
Menor Valor Por Item Objeto: Aquisição de móveis de escritório a serem
utilizados pelas Unidades da Saúde da Família que integram as atividades da
Atenção Básica em Saúde, com entrega imediata e exclusiva para ME e
EPP. A abertura será dia 29 de Agosto de 2017, às 13:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das
12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Agosto de 2017. RODRIGO AUGUSTO
DE OLIVEIRA – Pregoeiro.
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Luiz Carlos Pais

No dia 4 de novembro de
1944, um grupo de cida-
dãos de São Sebastião do
Paraíso, no sudoeste minei-
ro, participou de uma reu-
nião com o diretor do extin-
to Ginásio Paraisense, Ir-
mão Maurício, para tratar da
criação de uma associação
de ex-alunos do estabele-
cimento. Naquele ano, o his-
tórico curso ginasial estava
prestes a completar quatro
décadas de existência, tem-
po durante o qual centenas
de jovens da cidade e re-
gião haviam recebido ins-
trução escolar secundária,
nível que permitia as con-
dições de ingresso ao en-
sino superior ou pelo menos
a conquista de um bom
emprego.

Ao final das considera-
ções feitas durante a reu-
nião e do esclarecimento
dos seus objetivos, ficou
decidida então a criação da
“Associação dos Ex-Alunos
do Ginásio Paraisense”. Na
época, várias outras institui-
ções dirigidas pelos Irmãos
Lassalistas no Brasil tam-
bém mantinham associa-
ções dessa natureza. Além
do diretor, também estava
presente o professor Irmão
Teodoro, que exercia as fun-
ções de secretário do giná-
sio, cuidando da matrícula
dos alunos, registros de

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
Associação dos Ex-Alunos do Ginásio Paraisense – Parte 1

notas e da correspondên-
cia mantida com a adminis-
tração superior das Escolas
de Instrução Cristã, ligadas
à Congregação de São
João Batista de La Salle,
com sede em Canoas, no
Rio Grande do Sul.

As informações sobre a
criação da referida associ-
ação foram publicadas na
revista “Paraisense”, de
dezembro de 1945, onde
podemos constatar a pre-
sença e participação dos

seguintes ex-alunos: Anto-
nio Felício Cintra Neto (juiz
de direito), Raimundo
Calafiori (farmacêutico),
Waldemar Calafiori (dentis-
ta), Benedito Ferreira
Calafiori (guarda livro),
Carlos Grau (farmacêutico),
José Sieiro Porto (médico),
José Alves de Figueiredo
Filho (médico), Antonio
Augusto Avelar (advoga-
do), Hermengáudio Nicácio
(farmacêutico e identificado
como inspetor professor) e

Immesi.
O Irmão Teodoro ficou

encarregado de elaborar o
anteprojeto dos estatutos
da entidade para que o
mesmo aprovado em uma
futura Assembleia Geral,
especialmente convocada
para tal finalidade, para a
qual seriam convidadas di-
ferentes autoridades civis e
religiosas. Ainda no final de
1944, foram realizadas ou-
tras reuniões, nas quais fo-
ram finalizados os Estatutos.

Além dos participantes da
primeira reunião, estiveram
presentes nas outras, o ca-
pelão do Ginásio, padre
Gerardo Naves e os ex-alu-
nos: Lucas de Souza Dutra
(engenheiro agrônomo),
Napoleão Joele (comercian-
te), Joaquim Ferreira Gon-
çalves (promotor de Justi-
ça), Reinaldo Rossi (dentis-
ta), Saturnino Rocha (ban-
cário) e Paulo Montana (en-
genheiro agrônomo).

Luiz Pimenta Neves (enge-
nheiro químico).

Um dos temas tratados
na reunião foi a criação de
núcleos regionais para con-
gregar ex-alunos residen-
tes em Itamogi, Cássia e
Passos. Foi divulgado a in-
dicação, para representar
a Associação nos citados
municípios, respectivamen-
te, o promotor de justiça,
Aloisio Azevedo Barros; o
advogado João de Paula e
Silva e o notário Felipe

O piloto paraisense Íthalo
Nogueira Resende foi o segun-
do colocado na primeira etapa
do Campeonato de Enduro de
Motociclismo. A prova realiza-
da em Mateus Leme, no do-
mingo, 6, teve como vencedor
o competidor Renato Costa, de
Lagoa da Prata (MG). A com-
petição prossegue no próximo
dia 3 de setembro com a reali-
zação da segunda de cinco eta-
pas do circuito quando será
conhecido os campeões de
cada categoria.

Na primeira etapa foram
realizadas três provas especi-
ais por onde os pilotos passa-
ram em busca dos melhores
tempos. O circuito possui um
total de 20 km, divididos entre
as especiais e deslocamentos,
destes cerca de pouco mais de
9 km foram especiais. A pri-
meira volta pelo circuito foi de
reconhecimento e o tempo da
mesma não contou para a clas-
sificação da prova. Já  as duas
voltas seguintes já foram va-
lendo pela disputa de tempo.

Depois de vencer duas ba-
terias do Campeonato de Cross
Country em Luz no mês de
Julho, Renato conseguiu o
melhor tempo na Geral e ven-
ceu a categoria Nacional Pró.
O segundo colocado da Naci-
onal Pró foi o piloto paraisense

Íthalo Nogueira chega em segundo
no Campeonato da Liga de Enduro

Do alto do pódium piloto paraisense comemora
mais um bom resultado na temporada

Divulgação

Ítalo Nogueira, que com o re-
sultado soma 22 pontos, três a
menos do que o líder. Daniel
Dias o terceiro colocado, Alci-
des Alves também de Mateus
Leme, o quarto, enquanto que
Reginaldo Silva, de Bonfim foi
o quinto colocado. Ainda fal-
tam mais quatro etapas da com-
petição para o fim do campeo-
nato.

A organização recebeu vá-
rios elogios dos competidores
pelo empenho e dedicação.
“Fiquei muito feliz com o com-
prometimento dos organizado-

res e com a qualidade das tri-
lha da região, não conhecia as
trilhas, foram bem técnicas,
onde sobressai o piloto que erra
menos, isso só faz o esporte
subir de nível cada dia mais”,
disse o vencedor da prova. O
local do evento foi muito bem
planejado pensando tanto no
público, onde havia uma estru-
tura para passar o domingo
com a família, como no deslo-
camento dos pilotos que não
deixou margens de erros para
ninguém se perder. Estou an-
sioso para as próximas etapas

e que a LMMG cresça cada dia
mais com a ajuda de todos,
porque quem ganha com isso
somos nós pilotos”, acrescen-
ta.

O campeonato também é
disputado na categoria Impor-
ta Pro, Over 40 e Iniciantes e
reúne dezenas de pilotos de
várias cidades mineiras. Mes-
mo sendo o primeiro campeo-
nato de Enduro realizado pela
Liga, existe grande expectati-
va por um campeonato de qua-
lidade, já que muitos dos cola-
boradores da entidade possu-
em grande experiência no
motociclismo, prova disso é o
sucesso do Campeonato de
Cross Country que inaugurou
as atividades da Liga e tem
agradado a pilotos, públicos,
organizadores e patrocinado-
res. A próxima etapa do cam-
peonato será no dia 3 de Se-
tembro na cidade de Itaguara e
as inscrições antecipadas po-
dem ser feitas através do site
www.ligamg.com.

CAMPEONATO DE
ENDURO LMMG

Data Cidade
06/08/2017 Mateus Leme
03/09/2017 Itaguara
15/10/2017 Betim
19/11/2017 Bonfim
10/12/2017 Igarapé

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE
SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO e REGIÃO SUDOESTE/MG

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
 ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE
SÃO SEBASTIAO DO PARAÍSO/MG, designado pela sigla SEMPRE
SUDOESTE-MG, pessoa jurídica de direito privado inscrito no CNPJ
sob o n.º: 23.767.353/0001-17, com sede à Rua Pedro Gomes do
Nascimento, n.º 55, Bairro Loteamento Zélia, São Sebastião do Paraíso/
MG, CEP 37.950-000, através de sua presidente Maria Rejane Tenório
de Araújo Santos, convoca os servidores públicos do município de São
Sebastião do Paraiso, Bandeira do Sul, Botelhos, Campo do Meio,
Capetinga, Carvalhopolis, Conceição da Aparecida, Ibitiura de Minas,
Jacuí, Juruaia e Pratápolis, filiados a este sindicato para comparecerem
à assembleia geral ordinária a ser realizada na sede do Sindicato, no dia
16 de Agosto de 2017, às 18h00min em primeira convocação, e às
18h30min em segunda convocação com qualquer numero de presentes,
para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
1 - Aprovação de Prestação de Contas do Exercício de 2016

São Sebastião do Paraíso - MG, 07 de Agosto de 2017.

Maria Rejane Tenório de A. Santos
Presidente
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O deputado Emidinho Ma-
deira, membro da Comissão de
Agropecuária e Agroindústria
na Assembleia Legislativa de
Minas apresentou na quarta-
feira (8), ao Secretário de Es-
tado de Agricultura, Pedro Lei-
tão, um projeto ambicioso que
prevê a distribuição gratuita de
calcário a pequenos produto-
res rurais. O projeto é do en-
genheiro agrônomo, mestre em
sistema de produção agropecu-
ária e supervisor pedagógico do
Instituto Federal de Muzam-
binho, Altieres Paulo Ruela.

Segundo afirmou o deputa-
do, seu mandato já é parceiro
da iniciativa através da desti-
nação de emendas e na mobili-
zação regional. “Em primeiro
lugar a gente parabeniza esta
nobre iniciativa e nos coloca-
mos à inteira disposição. Os
técnicos do setor sabem da
gravidade que se encontram os
solos em nosso Estado, seja
para a criação de gado ou im-
plantação de lavouras. Alguns
especialistas apontam que 70%
das terras em Minas estão de-
gradadas e precisamos mudar
este panorama. O projeto do
Altieres é revolucionário e não
tenho dúvida de que, em bre-
ve, estaremos melhorando a
qualidade vida de milhares de
pequenos produtores rurais em
diversos municípios”, disse o

Emidinho Madeira apoia projeto
de distribuição de calcário

Iniciativa poderá se transformar em política de Estado

deputado Emidinho.
“Parabéns ao professor

Luiz Carlos, ao pesquisador
Altieres e a todos os envolvi-
dos nesta grande empreitada de
desenvolvimento regional”, dis-
se o deputado.

De acordo com o secretá-
rio Pedro Leitão, esse projeto
é muito importante e necessá-
rio, e poderá se tornar até mes-
mo uma política de Estado.
“Nós temos um problema gra-
ve no Estado com os solos de-
gradados e precisamos resol-
ver isso. O deputado Emidinho

Madeira sempre nos traz de-
mandas de grande importância
e podem ter certeza que sere-
mos parceiros. Apenas vamos
estudar a maneira de nos orga-
nizarmos. Podemos até mesmo
apresentar o caso à Codemig,
mesmo porque se trata de de-
senvolvimento em âmbito es-
tadual”, disse Pedro Leitão.

A elaboração do projeto sur-
giu a partir da necessidade de
se fazer análises de solo. Se-
gundo esclareceu o coordena-
dor Altieres, em Muzambinho
foi detectada uma enorme ca-

rência em analisar a terra, prin-
cipalmente nas pequenas pro-
priedades. “Com este levanta-
mento nós constatamos que o
problema não é somente local,
mas também regional. Daí for-
mulamos o projeto de criação
de um silo de distribuição. O
Instituto Federal destinou um
local adequado já com todas as
aprovações dos órgãos respon-
sáveis e o deputado Emidinho
tem sido nosso apoio não so-
mente institucional, mas tam-
bém com a indicação de recur-
sos para que o projeto comece
a funcionar. Várias prefeituras
já sinalizaram positivamente a
adesão. De agora em diante é
somente questão de tempo para
que a coisa funcione na práti-
ca”, relatou o supervisor.

Presente à reunião, o prefeito
de Fortaleza de Minas, Denilson
da Van, aprovou a iniciativa e
disse que é uma ação que vai ao
encontro a uma das maiores
necessidades dos pequenos pro-
dutores. “Em Fortaleza de Mi-
nas, também com o apoio do
deputado Emidinho Madeira,
distribuiremos até o final do ano
260 mil mudas de café. A dis-
tribuição de calcário é outra ideia
de grande alcance e que irá sur-
tir ótimos resultados. Tudo que
for para melhorar a vida das
pessoas tem nosso total apoio”,
concluiu o prefeito.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 049/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Objeto: “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA A LOCAÇÃO
DE SISTEMAS DE GESTÃO EM SAÚDE PÚBLICA E HOSPITALAR
BEM COMO DESENVOLVIMENTO”. A abertura será dia 23 de Agosto
de 2017, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 048/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Objeto: “Prestação de serviço de Aulas de Viola, violoncelo
e percussão para atender os projetos sociais do Município de São de
Tomás de Aquino”. A abertura será dia 23 de Agosto de 2017, às 09:30
horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, CHAMADA PÚBLICA 017/2017, modalidade Inexigibilidade n.º
019/2017. Objeto: “PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS EM CONSULTA
MEDICAS ESPECIALIZADAS AO MUNICÍPIO DE SÃO TOMÁS DE
AQUINO – MG”. A abertura será dia 04 de Setembro de 2017, às 15:30
horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, CHAMADA PÚBLICA 016/2017, modalidade
INEXIGIBILIDADE n.º 018/2017, Objeto: “CREDENCIAMENTO para
a contratação de pessoa jurídica para prestar serviços na área de
saúde, em EXAMES LABORATORIAIS, à pacientes encaminhados
pelo Departamento Municipal de Saúde, conforme PROPOSTA DE
ADESÃO, representado pelo ANEXO I”. A abertura sera dia 05 de
Setembro de 2017, às 15:00 horas.

Retificação - Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG.
Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 047/2017, Tipo
Menor Preço Unitário, Objeto: “Aquisição de Medicamentos para
manutenção das atividades da secretaria de saúde da Prefeitura
Municipal de São Tomas de Aquino”. A abertura que seria dia 15 de
Agosto de 2017, às 08:30 horas, passara para a data de 25 de Setembro de
2017, às 08:30hs.

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 11 de
Agosto de 2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há duas semanas o Jornal
do Sudoeste publicou matéria
sobre reclamações de conduto-
res de veículos e pedestres so-
bre vários semáforos em São
Sebastião do Paraíso onde a si-
nalização para passagem de pe-
destres não estão funcionando.
Abordou também reclamação
de condutores de veículos que
trafegam vindo da Praça da Sau-
dade que têm dificuldade em
acessar a rua Pinto Ribeiro e
convergir no cruzamento da
avenida Oliveira Rezende, devi-
do ao volume do tráfego, o que
ocasiona congestionamentos.

É muito complicado e peri-
goso, e há perda de tempo e di-
nheiro com combustíveis, aque-
cimento de motores dentre ou-
tros, ocasionados pela espera.

A gerente de Trânsito e
Transporte do município, enge-
nheira Walkíria Caetano de
Pádua Vieira afirmou que está
prestes a chegar para a Secre-
taria, recursos financeiros para
que sejam restabelecidos o fun-
cionamento perfeito para a si-
nalização referente à travessia
de pedestres nos semáforos
defeituosos.

Também explicou que hou-
ve vandalismo de elementos
inescrupulosos que jogaram
pedras nas lentes de vários
sinalizadores eletrônicos dos
semáforos, inclusive no cruza-

mento da rua Dr. Placidino
Brigagão com Genaro Joele.
Assim que a verba estiver
disponí8vel imediatamente ire-
mos proceder os consertos,
porque a vez para a acessibili-
dade aos pedestres que ser
prioritária, disse.

Outro detalhe importante
salientado por Walkíria é que a
Secretaria está analisando e pla-
nejando com critério técnico
solucionar os congestionamen-
tos na avenida Oliveira Re-
zende, e no entroncamento da
rua Santa Luzia com a avenida
Wenceslau Braz.

Sempre publicamos maté-
ria sobrando, dando sugestões
e alertas, no intuito de ajudar a
melhorar as condições de vida
da população paraisense, em
todos os sentidos. A população,
no entanto sabe agradecer e
elogiar quando suas reivindica-
ções são atendidas.

Por esta razão, sitiantes,
fazendeiros, trabalhadores ru-
rais, condutores de veículos
que utilizam a estrada do Mor-
ro Vermelho vêm através do
Jornal do Sudoeste agradecer
ao prefeito Walkinho, ao secre-
tário de Obras, José Cintra, pela
recuperação das pontes sobre
os Córregos, Liso e Pilões. Os
serviços ficaram muito bem
feitos, proporcionando segu-
rança aos que transitam naquela
movimentadíssima estrada ru-
ral via Morro Vermelho.

No período de 2 a 4 deste
mês foram realizados os Jogos
Escolares de Minas Gerais
(JEMG) em Uberaba, etapa
Estadual, nos naipes masculi-
nos e femininos. Os Jogos
acontecem em dois módulos:
módulo I, com alunos de 12 a
14 anos e módulo II, de 15 a
17 anos.

Participaram da natação
atletas de cerca de 30 cidades
e mais de 250 atletas nos
módulos I e II.

A equipe do CAT/ACSSP
com 18 atletas representando
escolas estaduais de São Se-
bastião do Paraíso conquistou
43 medalhas, sendo 16 de
ouro, 22 de prata e 5 de bron-
ze além de 3 recordes do Cam-
peonato e três troféus sendo;
Prata no modulo II masculino
com a E.E. Benedito Ferreira
Calafiori, Ouro no modulo I
feminino com a E.E. Paraisen-
se, Bronze no modulo I mas-
culino com o Colégio Galileu.

Os atletas/alunos represen-
taram suas escolas em dispu-
tas acirradas para conquistar os
primeiros lugares que garante
a próxima fase que é o Cam-
peonato Brasileiro, em setem-
bro, em Curitiba Modulo I e
novembro em Brasília modulo
II.

A equipe do CAT/ACSSP
aguarda a convocação oficial
que deverá acontecer esta se-
mana e que com certeza terá a
participação de atletas/alunos

na fase nacional. Alguns atle-
tas que não conquistaram me-
dalhas e ficaram com a quarta
ou quinta colocação pontuaram
para sua escola.

Os atletas Vinicius Bozelli e
Flávio H. Fagundes deixaram
seus nomes registrados na fase
estadual nos 50m e 100m cos-
tas. Flávio conquistou dois re-
cordes de campeonato nos
100m e 50m costas, Vinicius
bateu recorde nos 100m cos-
tas, o que demonstra a quali-
dade do trabalho realizado du-
rante estes anos, com serieda-
de e comprometimento.

MEDALHISTAS:
Lucas H. Souza- E.E.

Paraisense - 2 Pratas 4x50m
livre, 4x50m medley;

Bruna Araujo- E.E. Parai-
sense - 2 Ouros 200m livres,
4x50m livre e medley, 2 Prata
nos 100m borboleta, 4x50m
medley misto, 2 Bronzes nos
200m medley e 400m livre.

Ana Paula Finco - E.E.
Paraisense- 3 Ouros 200m li-
vres, 4x50m livre e 4x50m
medley, 2 Pratas 50m peito e
4x50m medley,

Flávio H. Fagundes – Colé-
gio Galileu - 3 Ouros nos 50m,
100m costas com recorde e
4x50m livre, 3 Pratas 400m li-
vre, 4x50m medley e 4x50m
medley misto.

Vinicius Bozelli - E.E. Be-

nedito F. Calafiori- 2 Ouros nos
50m e 100m costas com re-
corde, 3 Prata nos 200m
medley, 4x50m livre e 4x50m
medley.

Rafael Pimenta - E.E. Be-
nedito F. Calafiori- 2 Pratas nos
4x50m livre e 4x50m medley.

Maria Eduarda Bicego -
E.E. Benedito F. Calafiori - 1
Ouro nos 4x50m medley, 2
Pratas nos 4x50m livre e 1
Bronze 50m borboleta.

Fábio H. Andrade - E.E.
Benedito F. Calafiori- 2 Pratas
nos 4x50m livre e 4x50m
medley.

Lívia leite Andrade- Colégio
Nesfa- 2 Ouros nos 4x50m li-
vre e 4x50m medley.

Fernanda Araujo- Colégio
Paula Frassinetti - 1 Ouro nos
4x50m livre e 2 Pratas nos
100m costas e 4x50m medley.

Amanda Rossi- E.E. Com.
João Alves de Figueiredo - 2
Ouros nos 4x50m medley e
4x50m livre.

Lucas G. Felix – 3 Pratas
nos 4x50m medley, 4x50m li-
vre nos, 4x50m misto e 1 Bron-
ze nos 100m borboleta.

Com o lema “Formando
Campeões para Vida” a equipe
de natação CAT/ACISSP tem
conseguido promover a carrei-
ra esportiva e educacional de
seus atletas desde a formação
básica, incentivando-os a per-
manecerem treinando o que
aprimora ainda mais seu desen-
volvimento humano.

Semáforos,
cruzamento

de avenidas e
conserto de pontes

Natação do CAT/ACISSP/UNAERP
conquista 43 medalhas nos JEMG

Equipe Natação CAT ACISSP JEMG 2017
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Cafeicultores interessados
em participar do Concurso de
Qualidade dos Cafés de Minas
Gerais de 2017 já podem fa-
zer as inscrições. A competi-
ção é a maior do país e está
em sua 14ª edição. São espe-
rados cerca de dois mil con-
correntes.

Podem participar produto-
res dos municípios mineiros,
com amostras de café Arábi-
ca, tipo 2 para melhor, colhi-
das neste ano. As amostras
concorrentes devem ser entre-
gues nos escritórios da
Emater-MG do município
onde o café foi produzido até
o dia 15 de setembro, quando
também será preenchida a fi-
cha de inscrição. 

O regulamento completo
do concurso pode ser acessa-
do no site da Emater-MG:
www.emater.mg.gov.br.  A
inscrição é gratuita. O resulta-
do do concurso será anuncia-
do em novembro ou dezem-
bro, em Belo Horizonte.

A competição é promovida
pelo Governo de Minas Ge-
rais, por meio da Emater-
MG e da Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimen-
to de Minas Gerais (Seapa), 
em parceria com a Universi-
dade Federal de Lavras (Ufla),
Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Sul de
Minas e a Fundação de Apoio
ao Ensino, Pesquisa e Exten-
são (Faepe).

 
CATEGORIAS

O Concurso de Qualidade
dos Cafés de Minas Gerais tem
duas categorias. A primeira é
a Café Natural. Neste sistema,
o café recém-colhido, após
passar por um processo de la-

O Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE) vai fazer a par-
tir de 1º de outubro - até
28 de fevereiro de 2018
-  o Censo Agropecuário
2017.

Durante cinco meses
serão plicados mais de
cinco milhões de ques-
tionários em todo o
País.  

O questionário do
IBGE vai apurar informa-
ções sobre a área, a pro-
dução, as características
do pessoal ocupado, o
emprego de irrigação, o
uso de agrotóxicos. Os
resultados do Censo de-
vem começar a ser divul-
gados em meados de
2018.

vagem, é levado para secar. A
outra categoria é a do Café
Cereja Descascado, Despolpa-
do ou Desmucilado.

Estes tipos de café, são la-
vados e há uma separação dos
frutos verdes e secos dos fru-
tos maduros. Depois, eles pas-
sam por um descascador para
só depois seguir para seca-
gem. No caso dos cafés des-
polpados e desmucilados, há
ainda fase onde o produto pas-
sa por um tanque de fermen-
tação. Cada produtor pode par-
ticipar com apenas uma amos-
tra em cada categoria

“Este ano estendemos um
pouco o prazo de entrega das
amostras para permitir que
cafés de regiões mais altas
possam ter mais condições de
participação, já que a colheita
nestes locais termina mais tar-
de”, explica o coordenador
técnico estadual da Emater-
MG, Bernardino Cangussu.

 
ANÁLISES

Os cafés concorrentes irão
passar por análises físicas e
sensoriais feitas por uma co-
missão julgadora formada por,
no mínimo, dez classificado-
res e degustadores de café.  
As amostras com nota senso-
rial inferior a 80 pontos, de
acordo com as normas da As-
sociação Americana de Cafés
Especiais (SCAA), serão
desclassificadas. 

A produção dos cafés par-
ticipantes também passará por
uma avaliação socioambiental.
Eles serão pontuados em que-
sitos como a proteção de nas-
centes da propriedade, preser-
vação de mata ciliar dos cur-
sos d’água, entre vários ou-
tros.

“Outra novidade este ano é
que o concurso está atrelado
ao programa de mapea-mento
de café, do Governo de Minas
Gerais. As amostras servirão
para fazer o mapeamento da
qualidade.  Será uma importan-
te ferramenta no estado para
saber onde este café de quali-
dade está sendo produzido”,
informa o coordenador da
Emater-MG.

 
PREMIAÇÃO

Os vencedores do concur-
so irão receber um certificado
da organização do evento. Ou-
tras premiações estão previs-
tas.  “Assim como no ano pas-
sado, vamos lançar um edital
para permitir que empresas
possam patrocinar as premia-
ções dos produtores”, explica
Bernardino Cangussu.

No ano passado, os vence-
dores do concurso ganharam
uma viagem patrocinada pela
Atlantica Coffee para conhe-
cer o processo de produção de
café na Colômbia. A empresa
também comprou pelo menos
10 sacas de café (60kg) dos
24 cafés finalistas, por um pre-
ço de US$ 800 a saca.

 
CONCURSO DE 2016
No ano passado, 1.853

amostras participaram da com-
petição. Na categoria Natural,
o prêmio de campeão estadual
foi para o café do produtor
André Souza Lima Campos, do
município de Presidente
Olegário, no Cerrado Mineiro. 
Já na categoria Cereja Descas-
cado, o troféu de campeão es-
tadual foi entregue a Aarão
Ferreira, de Lajinha, na região
Matas de Minas.

(Central de Imprensa Gov. Est. MG)

Prazo termina no dia 15 de setembro. Podem participar
produtores dos municípios mineiros, com amostras de
café Arábica, tipo 2 para melhor, colhidas neste ano

Abertas as inscrições para o
Concurso de Qualidade dos

Cafés de Minas Gerais

Censo agropecuário
começa em outubro

PESQUISA
AMOSTRAL 

O Censo vai subsidi-
ar a implantação do ca-
dastro de estabeleci-
mentos agropecuários e
do Sistema Nacional de
Pesquisas Agropecuá-
rias. A ação permitirá a
criação da Pesquisa Na-
cional por Amostra de
Estabelecimentos Agro-
pecuários, que coletará
anualmente dados deta-
lhados sobre receitas e
despesas na produção,
crédito e seguro rural,
proteção de mananciais,
conservação da fauna e
flora, uso de agrotóxicos,
técnicas de produção,
além da situação social
e familiar dos trabalha-

dores do campo, entre
outros temas.

A coordenadora da As-
sessoria Técnica da
FAEMG, Aline Veloso, 
chama a atenção para o
papel dos produtores no
processo de coleta de
dados:  “A participação
dos produtores é muito
importante para que te-
nhamos um diagnóstico
real do meio rural no país
e para que consigamos
identificar o quanto muda-
mos desde 2006, último
levantamento. Também
será uma oportunidade
para identificar as deman-
das por políticas públicas
e subsidiar as ações do
SISTEMA FAEMG junto
ao produtor rural”, afirma.


